

UNIVERSIDAD INTERCULTURAL DEL ESTADO DE PUEBLA

INTRODUCCIÓN

La Universidad Intercultural del Estado de Puebla (UIEP), fue creada por Decreto el 08 de marzo de 2006, es un Organismo Público Descentralizado de la Administración Pública del Estado sectorizado a la Secretaría de Educación. Es una institución 100% gratuita y única en el estado con un modelo educativo intercultural, la cual tiene como misión formar profesionales a través de un modelo educativo basado en el principio de sustentabilidad con enfoque intercultural que contribuyan a promover el desarrollo humano, económico, social, cultural y territorial de los pueblos y culturas indígenas con los diversos sectores sociales en marco de equidad, respeto y cooperación.

La UIEP está conformada por un Consejo Directivo, una Rectoría, Direcciones de Área, Jefaturas de Departamento, Personal Administrativo y Académico. Actualmente oferta siete programas educativos de nivel licenciatura: Desarrollo Sustentable, Lengua y Cultura, Turismo Alternativo, Enfermería, Derecho con Enfoque Intercultural, Ingeniería Civil Sustentable, Ingeniería en Agronomía y Zootecnia. Además, dos maestrías registradas en el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC-CONAHCYT): Maestría en Ciencias en Manejo Sustentable de Recursos Naturales y Maestría en Ambientes Interculturales de Aprendizaje. Asimismo, cuenta con la Unidad Académica de Tlacotepec de Benito Juárez, ubicada en la Junta Auxiliar de San Marcos Tlacoyalco, del Municipio de Tlacotepec de Benito Juárez, donde brinda atención a los pueblos indígenas del sur del estado de Puebla; la Universidad atendió 1,360 alumnos en el año 2023.

Es importante resaltar que la vinculación es parte de la formación académica universitaria y como tal el y/o la estudiante tiene la posibilidad de vincularse con la comunidad, organización gubernamental y o no gubernamental, comunidad estudiantil, entre otros; con el propósito de que pueda plantear proyectos de investigación o servicio social.

La UIEP ha impulsado una política de crecimiento con inclusión y calidad, consiguiendo la incorporación de jóvenes de todos los pueblos indígenas del estado de Puebla: Huichol, mazahua, otomí, totonaco, náhuatl, ngigua, tseltal, mixteco y mazateco, así como, jóvenes de origen zapoteco de Oaxaca y wixárika de Jalisco. Asimismo, atiende a jóvenes de comunidades rurales y urbanas en situación de pobreza y vulnerabilidad. Por otra parte, la UIEP ha logrado que el 75% de sus licenciaturas evaluables estén reconocidas por su Buena Calidad con el Nivel 1 otorgado por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), lo que ha permitido a nuestra institución consolidarse como una universidad pública de prestigio.

En el presente año se concluyó con la construcción del Edificio "H" el cual incluye una sala especializada para la simulación de juicios orales, aulas, biblioteca y cubículos en la Cede Central, mientras que en la Unidad Académica de Tlacotepec de Benito Juárez se construyó la primera etapa del edificio estructura U-1C con tres aulas. Se amplió la

UNIVERSIDAD INTERCULTURAL DEL ESTADO DE PUEBLA

INTRODUCCIÓN

difusión de la oferta educativa en instituciones de nivel medio superior en los estados de Puebla, Veracruz y Tlaxcala. Como parte de las actividades de difusión de la oferta educativa, se realizaron “Talleres de Orientación Vocacional” en la UIEP y en las instalaciones de las instituciones de educación media superior.

Para concluir, cabe resaltar que la UIEP está obligada a retener y enterar las retenciones del ISR por salarios, asimilables a salarios, servicios profesionales, cuotas de ISSSTEP, de conformidad con lo que establece la Ley General de Contabilidad Gubernamental y los lineamientos emitidos por el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC) y demás disposiciones que establecen las diversas instancias que tienen injerencia en esta materia. La Universidad Intercultural del Estado de Puebla presenta los estados financieros ante las diferentes instancias revisadoras, documentos que expresan las transacciones y operaciones económicas realizadas por la institución, de acuerdo a los principios y políticas contables mediante las cuales fueron elaborados los registros y la documentación financiera correspondiente. Para una mayor exposición de la información financiera se incluyen distintas notas que amplían el contexto dentro el cual se generaron los datos.